



L'Échiquier Romanaise vous accueille à la MJC Robert Martin de Romans/Isère, vendredi soir et samedi après midi. Vous ne savez pas jouer ? Des initiateurs diplômés vous apprendront.

www.echiquier-romanaise.com



Kaidanov, G - Chow, A

USA open 1995

Albert Chow vient de jouer l'horrible 25... Cf3 ?

Après le coup de la partie, le GMI Kaidanov place un grand classique : le mat de Mayet :

26.Dh8+ Fxh8 27.Th8# 1-0

Il existe quelques variantes de ce mat Tour et Fou, notamment, le mat de Pillsbury et le mat de Morphy.

Commençons par le mat de Pillsbury du nom d'un joueur américain, Harry Nelson Pillsbury (1872-1906) qui fut l'un des plus brillants joueurs d'échecs au monde.

Le plus souvent les grands champions apprennent à jouer très tôt, Pillsbury n'apprit à jouer qu'en 1888, à l'âge de 16 ans. Dès 1890, alors qu'il ne jouait que depuis deux ans, il battit en tournoi le champion local. En 1892, il fit sensation en remportant un match en deux parties contre le champion du monde Wilhelm Steinitz. En 1895, à l'âge de 22 ans il remporta le tournoi d'Hastings. Mais, prématurément emporté par la maladie, il ne put disputer le titre de champion du monde contre Emanuel Lasker.



Le mat de Pillsbury tire son nom d'une variante de la partie célèbre de Pillsbury contre le Maître anglais, Francis Lee (1887-1909) à Londres en 1899.

Pillsbury, H - Lee, F

Londres 1899

La position ci-contre aurait pu se jouer. Mais Lee qui était un fort joueur évita le piège qui se serait refermé après 16... Dxg2??

En effet maintenant les Blancs forcent le gain et même, ils matent en cinq coups si les Noirs sont trop gourmands.

Les Blancs jouent et gagnent.
La solution au prochain numéro.